



# IGLESIA APOSTÓLICA EN SAN PEDRO OCOTLAN (1963 - 2011)

## HISTORIA DE LA IGLESIA APOSTÓLICA DE SAN PEDRO OCOTLÁN

El año de 1963 fue testigo de la llegada del evangelio a la comunidad de San Pedro Ocotlán, esto fue posible a través de la hermana María Patricio junto con su esposo el hermano Desiderio Trujillo y su hijo Salomé. Ellos fueron quienes anunciaron el evangelio por primera vez después de su llegada a Fresnillo, Zac.

Al principio fue difícil la proliferación del evangelio ya que los pioneros fueron apedreados y, entre otras cosas, no les era permitido sepultar a los difuntos en el panteón municipal encontrándose este precisamente frente al templo de la iglesia tradicional. Sin embargo, los pioneros del evangelio recorrían grandes distancias a pie con el propósito de predicar en las comunidades vecinas como El Picacho, Mezquital, El Saucito, La Villita, El Teúl, Horcones, Rancho Nuevo, San Miguel, Santa María, Carretones, Nochistlán y Los Cedros; soportando las inclemencias del tiempo. A pesar de esos y otros obstáculos, ellos no dejaron de anunciar el evangelio.

Los hijos de los primeros cristianos tuvieron que ser maltratados verbal y aún físicamente, uno de ellos fue la hermana María Camacho quien a pesar de todo, desde niña demostró su valentía ya que en ningún momento se avergonzó del evangelio.

El primer lugar de reunión del grupo, que iba en aumento, fue el hogar del hermano Salomé donde se congregaban los primeros hermanos que eran María Patrocinio Alvarado, Desiderio Trujillo y Salomé Delgado además de algunas visitas como Cruz Faustino y su familia, Andrés García y su familia y Dominga Rivera con su hija Esperanza Alvarado. En este tiempo, no habiendo pastor de planta así que venían evangelistas de diferentes partes pero no permanecían mucho tiempo, su visita era con poca frecuencia.

La primera familia pastoral que visitó el lugar fue el pastor Jesús Robles y su esposa Félix Sánchez procedentes del estado de Nayarit, después el pastor Ramón Muñoz Macedo, Celerino Ávila de Mezquital del Oro y Crescenciano de Santiago quienes lograron los primeros bautismos en esta comunidad. Los bautismos se celebraban en un río que a traviesa el pueblo.

Los primeros bautizados fueron: Cruz Faustino, Victoriana Rosales, Felipe Camacho, Florencia Delgado, Dominga Rivera, Andrés García, Esperanza Alvarado y Rosenda Ibarra entre otros.

Muy poco tiempo después el pastor Pablo Rosales, acompañado por el hermano Víctor Meza, este pastor viajaba a predicar a todos los lugares ya mencionados. Al ver el gran sacrificio que realizaba para moverse de un lugar a otro deciden comprarle un caballo para agilizar el traslado de un lugar a otro. En una de las visitas a Nochistlán de Mejía conoció a quien fuera su esposa la hermana Esperanza de Rosales.

El pastor Rosales logró un número significativo de bautismos, él bautizó a: Roberto Martínez, Félix Rivera, Ignacia, Erinia Alvarado, Esteban Isidro, Guadalupe Durán, Anacleto Flores, Raúl Carlos, Belén Carlos, Jovita Camacho y familia quienes aún permanecen fieles.



Al ver que la congregación iba creciendo la hermana Erinia Alvarado decide donar el solar donde se construiría la casa de oración, luego cooperaron para comprar los materiales necesarios para la construcción. Se comenzó a construir en 1974 y para el año 1975 ya se había concluido con la obra, en ese lugar se celebraban cultos los días miércoles, viernes y domingos oficiados por el pastor Pablo Rosales.

Ya teniendo un lugar de reunión, el ministro Pablo Rosales es enviado a otra iglesia ocupando su lugar el pastor Rubén Becerra acompañado por su esposa Blanca. Es en este período pastoral cuando se construyen las primeras bancas de madera, hechas por el hermano Leocadio Jacobo, carpintero de oficio originario de la misión de San Miguel.

Los cultos en ese tiempo se prolongaban hasta el amanecer ya que la manifestación del Espíritu Santo descendía con poder de una manera sobrenatural.

Pasados aproximadamente cinco años, el pastor Becerra y su familia son removidos y llega el pastor Ramón Muñoz y su familia, originarios de Arenal Jalisco, ellos radicaban en el Teúl de González Ortega para brindarles estudio a sus hijos. Esta familia pastoral sufrió bastante ya que los ingresos en la congregación, aunque se ofrecían con todo su corazón, eran muy bajos y no alcanzaban para suplir las necesidades de la familia pastoral. Durante este pastorado fueron bautizados 12 hermanos, en este tiempo se ofició el primer matrimonio cristiano formado por Jesús Flores y Esperanza Flores.

Otro período de pastoreo lo protagonizó el pastor Román Lira Rodríguez quien, junto con su esposa la hermana María Esther Mancillas, radicaba en Tepechitlán Zacatecas. Esta familia pastoral fue respaldada y apoyada fuertemente por el hermano Roberto Martínez.

Después de este pastorado llegó el pastor Sigifredo Suárez con su esposa e hijos quienes duraron muy poco tiempo. Esta familia radicaba en Tepechitlán Zacatecas.

A la retirada del hermano Sigifredo, llegó el pastor Sebastián Castillo con su esposa la hermana María del Refugio Suárez Montoya, esta familia pastoral duró trabajando en la obra cinco años, durante ese tiempo logró bautizar a 15 hermanos aproximadamente.

La siguiente familia en llegar fue la del pastor Leonardo Reyes Valadéz, el período de pastoreo en esta ocasión fue de 9 años durante los cuales la obra creció maravillosamente de tal forma que al ver que ya no cabían en la casa de oración, el hermano Pedro Cervantes decide prestar su casa para realizar ahí las actividades. En este lapso de tiempo se compró el aparato de sonido y se inicia la construcción del nuevo templo en el cual se celebran aún hoy los cultos. La primera piedra de este templo se colocó en el año 2001.

Actualmente la familia que pastorea es la del pastor Santos Cruz Cardona cuya familia la integran su esposa la hermana "Lupita" y sus hijos Zulema, Saúl y Perla quienes llegaron de Caopas Mazapil el día 18 de septiembre de 2006. Una vez instalados, motivaron a la congregación para la terminación total del templo. El 13 de mayo de 2008 se inaugura formalmente el templo y un día después se lleva a cabo la primera boda conformada por los hermanos Ismael Camacho y Sofía Martínez.

Muy poco tiempo después se continúan los trabajos de construcción de la casa pastoral, comedor y salones.



Hoy en día la iglesia goza de un buen nivel de espiritualidad, un ambiente de armonía, un crecimiento numérico que ha llegado hasta los 94 miembros.